
Procès-verbal de l’assemblée du CQA du 12 octobre 2021  1 
 

 

 

8e assemblée ordinaire du Conseil d’administration,  
 Mardi le 12 octobre 2021, 19 h, 

Séance tenue en visioconférence 
 

 
ÉTAIENT PRÉSENT.E.S : 
 
M.   Réjean Martel Président 
M.   Laurier Bérubé  Vice-président 
Mme Aline Dumont  Secrétaire 
Mme Alicia Montoni    Trésorière 
Mme Maude Lortie  Administratrice  
M.   Sébastien Deveault  Administrateur 
M.   Lothar Marzell  Administrateur 
Mme Julianne Bossé        Administratrice 
Mme Lisa Baril-Gravel       Administratrice  
Mme Élisabeth Rancourt      Administratrice 
 

 
Il Y A QUORUM  
 
 
ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENTS :  
 
 
M. Ernesto Salvador Cobos   Conseiller en consultations publiques 

M. Alain Michard   Membre du comité sur la qualité de l’air 

Mme Kathleen Breault   Secrétaire de soutien 

 

ÉTAIENT ABSENTS : 
 
 
Mme Marie-Josée Savard Conseillère municipale,  

District Cap-Rouge-Laurentien 

M. Rémy Normand   Conseiller municipal, District du Plateau 
 

6 citoyen.ne.s sont présent.e.s   
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE ET MOT DE BIENVENUE DU  PRÉSIDENT 

M. Réjean Martel ouvre l’assemblée à 19h00 et souhaite la bienvenue aux personnes 
participantes à la séance virtuelle (Zoom). 

Mme Marie-Josée Savard et M. Rémy Normand saluent brièvement les membres du 
Conseil et les remercient de leur implication. Étant donné la campagne électorale qui 
est débutée, les conseillers municipaux n’assisteront pas aux rencontres du Conseil 
précédant l’élection municipale de novembre. M. Réjean Martel les remercie 
également pour leur collaboration avec le Conseil durant leur mandat. 

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

M. Réjean Martel lit l’ordre du jour et demande s’il y a ajout ou modification de sujets 
à l’ordre du jour. M. Réjean Martel suggère d’ajouter le point «réunion du 23 
septembre» au sujet Dossiers. 

PROJET D’ORDRE DU JOUR 
1.  Ouverture de l’assemblée 19 h 00 

2.  Lecture et adoption de l’ordre du jour 19 h 01 

3.  Adoption du procès-verbal de la rencontre du mardi 

14 septembre 2021 

19 h 05 

4.  Suivi au procès-verbal 

• Répartition des dossiers- fichier Google sheet 
• Travaux sur la rue Félix-Antoine-Savard  
• Réponse de Mme Savard en lien avec le procès-

verbal de juin 

19 h 10 

5.  Période d’intervention des conseillers municipaux 19 h 20 

6.  Période de questions des citoyens  19 h 40 

7.  Dossiers du Conseil de quartier 

• Dossier agricole et VDAAA 
• Stratégie de sécurité routière 2020-2024 : projet du 

conseil de quartier 
• Qualité de l’air 
• Dossier sécurité près des écoles  
• Table de concertation vélo 
• Entretien du sentier piétonnier entre la rue Buffon et 

l’Étincelle 
• Problème de vitesse Rang St-Ange: réponse de la Ville 
• Autre(s) dossier(s) 

 

20 h 00 

8.  Trésorerie 20 h 50 

9.  Informations et correspondance 20 h 55 

10.  Divers  20 h 57 
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11. Levée de l’assemblée 21 h 00 

  

RÉSOLUTION CQA-21-CA-35 

Sur proposition de Mme Aline Dumont, appuyée par Mme Lisa Baril-Gravel, il est résolu 
d’adopter l’ordre du jour avec l’ajout susmentionné. 

Adoptée à l’unanimité 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 14 SEPTEMBRE 2021 

M. Réjean Martel demande s’il y a des modifications à apporter au procès-verbal. 

RÉSOLUTION CQA-21-CA-36 

Sur proposition de Mme Julianne Bossé, appuyée par Mme Alicia Montoni, il est résolu 
d’adopter le procès-verbal du 14 septembre 2021 tel que présenté.  

Adoptée à l’unanimité 

4. SUIVI DU PROCÈS-VERBAL 

4.1 Répartition des dossiers - fichier Google sheet 

M. Réjean Martel invite les membres du Conseil à consulter le document créé pour la 
répartition des dossiers et à apposer leur nom à coté des dossiers qui les intéressent. 

 
4.2 Travaux sur la rue Félix-Antoine-Savard  

Une lettre a été envoyée par la Ville aux citoyens de la rue pour les informer que les 
travaux débuteront à l’été 2022. 

 
4.3 Réponse de Mme Savard en lien avec le procès-verbal de juin 

M. Réjean Martel a communiqué avec Mme Marie-Josée Savard quant aux 
interrogations soulevées dans le procès-verbal de juin. Il devrait recevoir les réponses 
au courant des prochains jours. 

4.4 Suivis au 311 

M. Réjean Martel a communiqué avec une employée du 311 pour suggérer 
l’amélioration des suivis pour les demandes de citoyens qui sont faites par ce service. 

 

5. PÉRIODE D’INTERVENTION DES CONSEILLERS MUNICIPAUX 

Les conseillers étant absents, il n’y a pas d’interventions. 
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6. PÉRIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES DES CITOYENS 

Il n’y a pas d’interventions. 

7. DOSSIERS DU CONSEIL DE QUARTIER 

7.1 Dossier agricole et VDAAA 

M. Réjean Martel s’interroge sur l’aspect agricole au sein du Conseil de quartier de 
l’Aéroport. 

M. Lothar Marzell rappelle les différentes politiques que la Ville a adoptés face à 
l’agriculture urbaine et l’aménagement du territoire. Les membres discutent de 
différentes stratégies et orientations pour étoffer le dossier et les enjeux agricoles. 

 

7.2 Stratégie de sécurité routière 2020-2024 : projet du CQ 

M. Sébastien Deveault mentionne que le projet en est à l’étape des auditions pour 
trouver les acteurs et actrices pour la réalisation des vidéos dont le tournage est prévu 
en novembre. Il remercie Mme Élisabeth Rancourt pour son aide avec le côté technique 
des vidéos et Mme Alicia Montoni pour la gestion comptable. 

L’annonce pour les auditions a été partagée sur la page Facebook du Conseil et dans 
quelques groupes reliés au quartier. 

Mme Lisa Baril-Gravel rapporte les nombreuses petites affichettes «Ralentissez !» qui 
ont été réalisées dans le cadre du projet de sécurité routière du Conseil de quartier 
des Châtels et posées près de l’École Saint-Claude. Le projet implique de cibler des 
artères passantes et d’aller demander aux résidents de ces artères la permission 
d’installer les affiches sur le bord de leur terrain et de les déplacer après deux ou trois 
semaines sur une autre artère. Les membres discutent de la faisabilité d’un projet 
similaire pour le Conseil de l’Aéroport. 

 

7.3 Qualité de l’air 

M. Alain Michard annonce son départ du quartier en octobre 2022. M. Réjean Martel 
espère qu’il puisse y avoir de la relève pour ce poste de porte-parole du Comité de la 
qualité de l’air au cours de la prochaine année, afin d’assurer le suivi des dossiers. 

M. Alain Michard a reçu une copie de la résolution CQA-21-CA-32 suivant les 
recommandations qu’il avait formulées au Conseil lors de la dernière assemblée quant 
à une demande à la Ville de Québec pour des actions concrètes sur l’application du 
Règlement sur les appareils de chauffage au bois avant que la période critique — de 
novembre à février — ne débute. Il espère que la Ville effectuera des communications 
rapides auprès des citoyens du quartier Champigny.  

M. Ernesto Salvador Cobos confirme que la résolution a bien été reçue à la Ville et il 
effectuera un suivi auprès du Conseil dès qu’il y aura de nouveaux développements. 
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7.4 Dossier sécurité près des écoles 

M. Réjean Martel rapporte que le boulevard St-Yves est désormais à 30 km/h. Il espère 
que cette nouvelle limite aura un impact sur la circulation de transit à cet endroit. Mme 
Maude Lortie indique que l’ajout d’un trottoir sur le boulevard St-Yves est toujours très 
attendu. M. Ernesto Salvador Cobos effectuera un suivi à ce sujet. 

 

7.5 Table de concertation Vélo 

M. Laurier Bérubé signale qu’une rencontre est prévue en octobre avec les différents 
partis qui se présentent aux prochaines élections municipales quant au 
développement du vélo utilitaire. 

 

7.6  Entretien du sentier piétonnier entre la rue Buffon et l’Étincelle 

M. Réjean Martel a contacté M. Éric Grondin, responsable du Service d’entretien 
hivernal des voies publiques de la Ville, afin d’obtenir plus d’informations au sujet du 
déneigement de la passerelle entre la rue Buffon et de l’Étincelle. Le responsable a 
confirmé qu’il s’agissait bel et bien de plaintes de citoyens voisins de la passerelle par 
rapport à l’entreposage de la neige soufflée. Il demeure toutefois ouvert aux solutions 
de rechange, si le Conseil veut en amener. 

Le Conseil gardera l’œil ouvert lors de la période hivernale pour évaluer la situation. 

 

7.7 Problème de vitesse Rang St-Ange: réponse de la Ville 

Suite à sa demande faite le 8 décembre 2020 concernant la réalisation d’une analyse 
de vitesse pour le rang Saint-Ange et la mise en place de mesures pour améliorer la 
sécurité routière dans le secteur, le Conseil a reçu une réponse de la Ville : 

Les analyses des données de vitesse sont complétées. Les vitesses pratiquées sur l'axe 
sont supérieures à la limite de vitesse de 50 km/h. 

Un projet pilote de marquage sera déployé sur la rue St-Félix à Cap-Rouge au cours des 
prochains mois. En fonction des résultats observés dans le cadre de ce projet, nous 
pourrons prévoir des modifications similaires au marquage du rang St-Ange dans le but de 
réduire les vitesses pratiquées des automobilistes.  

Outre cette démarche, mentionnons que la Ville fait actuellement une importante 
campagne de communication et réalisera des activités de sensibilisation ainsi que des 
opérations de contrôle et de surveillance policière pour sensibiliser les conducteurs à la 
sécurité routière. Les conseils de quartier et les conseils d’établissement scolaire ont 
également été invités à élaborer et mettre en œuvre un plan de mobilisation dans leur 
quartier. 

Les membres du Conseil et les citoyens s’interrogent sur la nature du projet pilote, sur 
le type de rues comparées et sur l’harmonisation du rang Saint-Ange, faisant partie de 
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Québec, avec le rang des Mines, à Saint-Augustin-de-Desmaures. M. Ernesto 
Salvador Cobos prend en note les questions pour les soumettre à la Ville. 

 

7.8 Rencontre des présidents de Conseils de quartier du 23 septembre 

En tant que vice-président, M. Laurier Bérubé a assisté le 23 septembre dernier à 
l’activité d’information dans le cadre de la nouvelle Politique de participation publique. 
Il effectue un suivi de cette rencontre aux membres du Conseil. La rencontre a porté 
sur la démarche d’analyse et de révision des pratiques régissant les Conseils de 
quartier. 

M. Ernesto Salvador Cobos précise que c’est le règlement des Conseils de quartier 
qui sera révisé prochainement avec l’aide de ces derniers. 

 

7.9 Autre(s) dossier(s) 

Il n’y pas d’interventions. 

 

8.  TRÉSORERIE 

Mme Alicia Montoni informe qu’il y a actuellement 6 763,00 $ au compte, incluant les 
deux subventions de 3 000 $ reçues pour le projet de sécurité autour des écoles. 

 

RÉSOLUTION CQA-21-CA-37 

Sur proposition de Mme Alicia Montoni, appuyée par Mme Aline Dumont, il est résolu de 
verser 80$ à Mme Kathleen Breault pour la rédaction du procès-verbal de la séance du 
Conseil de l’Aéroport du 12 octobre 2021. 

Adoptée à l’unanimité 

 

9. INFORMATIONS ET CORRESPONDANCE  

Un candidat aux élections a communiqué avec M. Réjean Martel pour connaître les 
enjeux du quartier de l’Aéroport.  

 

10. DIVERS  

M. Réjean Martel fait mention que la prochaine rencontre pourrait se dérouler en 
présentiel, mais il confirmera le tout au cours des prochaines semaines, selon la 
situation. 
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11. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

L’ordre du jour est épuisé. Il est 21 h 10.  

RÉSOLUTION CQA-21-CA-38 

Sur proposition de M. Laurier Bérubé, appuyé par Mme Maude Lortie, il est résolu de 
lever l’assemblée. 

Accepté à l’unanimité.  

 

Procès-verbal rédigé par Mme Kathleen Breault et révisé par M. Réjean Martel et 
Mme Aline Dumont.  

SIGNÉ      SIGNÉ    

________________________   _________________________ 

Réjean Martel, président    Aline Dumont, secrétaire 

 


